

NACIONAL

POLITICA Y SOCIEDAD

AMLO BUSCA QUE TELETÓN DÉ TERAPIAS A MENORES CON DISCAPACIDAD

Reunión. El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió, de forma privada, con Fernando Landeros, presidente de la Fundación Teletón, para que ésta dé 20 mil terapias a menores con discapacidad que no cuentan con recursos para atenderse.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez



SESIÓN. Durante el debate de ayer, el magistrado Felipe de la Mata pidió revisar la actuación de José Luis Vargas como presidente del Tribunal Electoral.

ACUSA "ALBAZO"

Se fractura el TEPJF: magistrados remueven a Vargas; él se aferra

Tribunal presentará controversia para que la Corte defina quién es el presidente

La decisión, por diversos hechos, como lavado de dinero, acusan magistrados

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

La crisis que desde hace meses se vive en la cúpula del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se desbordó ayer, en medio del proceso de calificación de la elección de junio pasado.

En un hecho sorpresivo e inédito, cinco de las siete magistradas

FOCOS

Los señalamientos. Al presidente del Tribunal Electoral se le ha acusado, en los últimos meses, de exigir a magistrados revelar de manera previa sus votos.

y magistrados de la Sala Superior removieron a su presidente, José Luis Vargas, y en su lugar nombraron al magistrado Reyes Rodríguez. Durante sesión extraordinaria, en

La indagatoria. Además, cuenta con proceso de investigación ante UIF y FGR.

El proceso. Aplazó, sin consenso, la sesión del 22 de abril, sobre candidaturas de Morena de Guerrero y Michoacán, donde estaba en juego el lugar de Félix Salgado.

la que no estuvo presente Vargas ni la magistrada Mónica Soto, se acusó al presidente del TEPJF de incurrir en "actos censurables" e incumplir su obligación.

La cerrazón. Le han reprochado que no ha contestado frontalmente inconformidades del resto de magistrados.

La inconformidad. Hace unos días descalificó la forma de votar de algunos de sus pares y les llamó "manada".

La magistrada Janine Otálora Malassis y los magistrados Felipe de la Mata, Felipe Fuentes, Indalfer Infante y Reyes Rodríguez resumieron una serie de actos imputados a

Vargas, entre ellos la investigación que tiene por lavado de dinero.

Más tarde, en un mensaje a medios, Vargas dijo en su defensa que la sesión donde se le removió de la presidencia del TEPJF "es nula".

Señaló que la única forma de removerlo es que él mismo renunciara, pero no tiene la intención de ello.

"Los albazos no son la forma como en una democracia constitucional se solventan las diferencias", señaló.

Igualmente, acusó a la magistrada Malassis de ejercicio ilícito de funciones por asumirse como presidenta del TEPJF, y por convocar a la sesión extraordinaria donde se avaló la designación de Reyes Mondragón.

La historia de este hecho, el cual no tiene precedentes en la historia del TEPJF, data de meses atrás e incluye diversos desencuentros de Vargas con sus pares, como el ocurrido la semana pasada, cuando dijo que él no vota en "manada".

Ayer, inesperadamente, al inicio de la misma, el magistrado Felipe de la Mata pidió revisar las funciones del presidente del TEPJF.

La propuesta fue avalada por Malassis, Fuentes, Infante y Rodríguez. Pero la petición no prosperó en ese momento por la oposición de la magistrada Soto y el propio Vargas.

Este último suspendió la sesión, inesperadamente, tras señalar que no había fundamento legal para votar el tema solicitado.

"El funcionamiento del tribunal está garantizado", señaló y recordó que la "mayoría organizada" que le pide ahora cuentas es la misma que lo eligió como presidente del TEPJF.

Recordó que la renuncia es la única forma de sacarlo de la presidencia, pero advirtió: "No es mi intención renunciar".

Tras la suspensión de la sesión ordenada por Vargas, los magistrados De la Mata, Fuentes, Infante, Malassis y Reyes firmaron una carta solicitando reanudar la sesión, la cual no tuvo respuesta.

Malassis alegó una "ausencia injustificada" de Vargas y convocó a reanudar la sesión y, asumiéndose ya como presidenta del TEPJF, por ministerio de ley, convocó a los integrantes del pleno a la sesión pública.

Esta se llevó a cabo, aunque no se transmitió por el canal judicial, sino por una plataforma distinta, y en ella, por unanimidad de los cinco magistrados presentes, avaló la remoción de Vargas.

En tanto, Ricardo Monreal dijo que el Senado y la Corte deben intervenir en este caso para evitar "una crisis de constitucionalidad".

Por la noche el TEPJF anunció que presentará una controversia para que la Corte resuelva quién es el presidente del órgano electoral.

ESPECIAL